
よこすかキャリア教育推進事務局（横須賀商工会議所、横須賀市、横須賀市教育委員会）　TEL. 046-823-0421

学校や家庭などの普段接する大人とは違う、MTTの皆さんとの関りにより、子ども達は大変良い刺
激をもらい、視野を広げることができたと思います。ポスターセッションで来ていただいた、CAの
皆さんの相手を大切にする接し方などは、教師たちにとっても生徒への接し方に対する気づきとなり、
良い勉強になりました。キャリア教育は、中学生だけの学びではなく、自分も含めて生きている限り
誰もが考え続けなければならないことだと実感しています。
社会は人と人のつながりでできています。様々な人と接する経験が未来を考える次のステップにつながっていきます。子ども達
が主体的に自分の将来を作っていくための支援となるよう、今後もMTTの皆さん達の力をお借りしながら有意義なプログラム
を作っていきたいと考えています。
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2022年度ご協力いただきましたMTTの皆様をご紹介します

77社363人の皆様にご協力いただきました。
ありがとうございました！

協力企業（50音順）
※敬称略

学 校 介紹 第５号

よこすかキャリア教育推進事業
このロゴマークの意味は、よこすかキャリア教育という種には「人と人とのつながりで笑顔が広がり地域が活性化しますように！」というみんなの願いが託されていることを表しています。桃色の種は
温かい「交流」による豊かさを表し、黄色い種は学生に託す「希望」を表し、そして青い種は「安らぎ」をあたえてくれる横須賀の自然を表現しています。 （協力：横浜デジタルアーツ専門学校）

“キャリア教育”皆様のおかげで15年！

2023年３月

～MTT活動そして、時間をとって自分を振り返ることのすすめ～
　大場コーディネーターの後を受け、キャリア教育コーディネーターとして、この活動に関わ
る機会に恵まれました。いろいろな方に支えていただき、ありがとうございました。発見や刺
激がたくさんあった１年でした。特に各校のポスターセッションで講演するMTTのみなさんの
中学生への熱い思い・意欲に驚かされました。
　今回、この活動の講師を引き受けていただいている、数人のMTTのみなさんから、この活動のメリットについて
次のようなお話を伺うことができました。

　「中学生への講演を引き受けることで、時間をかけて、自分の仕事や生き方を振り返ることができた。何を大切
にして今の仕事をやってきたのか、自分の仕事の価値、これから努力するべき点などについて気付くことができた。
さらに、プログラムの中で話した自分になれるよう日々努力することが成長につながっていると感じている。人生
の糧になるのでぜひ様々な方にMTTに挑戦してほしいと思う」

　自分自身を振り返る時間をしっかり取り発表をする場に立つことは、中学生にとっても大人である先生や社会人
の皆さんにとっても、おそらくすべての人にとって成長の大きなチャンスになるのだと感じました。

横須賀商工会議所　キャリア教育コーディネーター　三井　英昭

*MTTとは…マイ【M】タウン【T】ティーチャー【T】の略。横須賀で働く大人は、みんな子ども達の先生の意

※募集！　あなたも中学生と語り合いませんか？働く大人たち（当事業講師：MTT）の連絡お待ちしています。

　大場コーディネーターの後を受け、キャリア教育コーディネーターとして、この活動に関わ
る機会に恵まれました。いろいろな方に支えていただき、ありがとうございました。発見や刺
激がたくさんあった１年でした。特に各校のポスターセッションで講演するMTTのみなさんの

横須賀市立中学校で最も歴史ある中学校の中の１校。敷地の一角からは地下水が湧き出し、蛍が飛び交
う恵まれた自然環境の中にある学校です。生徒数221人。今年度は２年生で、キャリア講演会・マナー
講習・ポスターセッションの３つのプログラムを活用。齊藤民夫校長に、よこすかキャリア教育プログ
ラムを活用しての感想を伺いました。

2022年度初参加企業の皆さんです
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毎回、停泊している船のメンバーと共にプログラムを実施して
くれています。ニュースにもなった救難者救助の話など、とて
も臨場感があり、生徒たちは食い入るように聞いていました。

２
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MTT初参加～１０年以上ご活躍の方まで！職種も経歴も様 ！々それぞれの想いにフォーカス！

海上保安庁
横須賀海上保安部 管理課 専門官　島袋 佳代さん

Q1. あなたのお仕事を教えてください
海上保安庁勤務歴30年（関東各地を転勤。転居
10回）
現在は　管理課にて陸上勤務。職員が円滑に勤
務できるように福利厚生、物資の調達、広報活
動などに従事。１児の母。

Q2. 実施しているポスターセッションの内容、
工夫していることなど教えてください
以前はロープワークという体験実習を中心にプ
ログラムを行っていましたが、生徒からの質問
で、やりがいや目的、日々どんな仕事をしてい
るのかといった質問が多かったので、映像で仕
事の一部を紹介しつつ、各職員の体験や職業観
を伝えるプログラムに変更しました。そのため、

毎回２～４人で参加しているのですが、若手ば
かりではなく経験豊富なベテランにも参加して
もらうなど、人選についても工夫しています。

Q3. MTTをやってみての感想を教えて下さい
海上保安庁の仕事は、警察や消防と違いあまり
知られておりませんが、だからこそ興味をもっ
て聞いてくれていると感じます。特殊な仕事で
お役所用語も多いので、中学生のみなさんに、
どのようにかみ砕いて伝えればよいのか、伝え
方が難しいです。
また、私自身、自分の仕事を伝えることで、目
標や仕事のやりがい、大切にしていることをあ
らためて実感でき、日々の仕事の仕方が変わっ
たと感じています。

Q4. 子ども達へのメッセージ
私が海上保安庁に入ったきっかけは、親が乗船体験に申
し込んだことと、そこで海保の入学案内を偶然見たから
です。どこで、一生の仕事に出会う機会があるかわか
りませんので、臆せずいろいろやってみてほしいです。
また、せっかく海の近くで暮らしているので、なんでも
いいので海に興味をもって親しんでもらいたいです。

その他
学校関係者の皆様、
海上保安庁の施設や巡
視船の見学等、ご希望
がございましたら横須
賀海上保安部管理課
にご連絡ください。

わかりやすく正確なお話しから、ひしひしと使命感が伝わっ
てくるプログラムです。

アダジオ法律事務所
弁護士　角井 駿輔さん

Q1. あなたのお仕事を教えてください
弁護士歴10年目。地元横須賀に個人の弁護士
事務所を設立して９年目となります。
刑事も民事も、あらゆるジャンルの案件を常時
30～40件抱えています。

Q2. 実施しているポスターセッションの内容、
工夫していることなど教えてください
仕事内容についてのお話しはもちろんですが、
弁護士バッチは何をモチーフに作られている
か、どんな材質でできているかなど、軽い話を
挟みつつ、なぜ自分が弁護士を目指そうと思っ
たのか？将来何かを目指すうえで、どんな仕事
選びをしていった方が良いのか？等のお話をし
ています。

工夫としては、PowerPointを使いながらビジュ
アル面でも興味を持ってもらえるように日々手
を入れながらプログラムを実施しています。

Q3. MTTをやってみての感想を教えて下さい
MTT歴６年目となります。毎回成功と失敗を繰
り返しながらより良いポスターセッションを目指
して頑張っているところです。中学生という絶妙
に難しい年ごろのみなさんに、難しい内容を分か
りやすく、かつ正確性を失わないように話すには
どうしたらよいか、日々試行錯誤しており、自分
にとっても勉強になっていると感じています。
MTTをはじめて以降、セミナー講師等、人に
教える仕事の依頼も多くなりましたが、MTT
経験のおかげもありスムーズに依頼に応えられ

ていると感じています。

Q4. 子ども達へのメッセージ
これから、横須賀を出て様々な経験をすると思
いますが、最終的には生まれ育った横須賀にみ
なさんの経験を還元していただき、横須賀の魅
力をアップさせる原動力になってくれることを
期待しています。

プログラムへの提案
“弁護士”と“警察官”、
“介 護”と “医 療”など
MTT同士のコラボ授
業なども面白いので
はないかと思います。

教室内の誰一人として取り残さない、隅々まで目の行き届いた
プログラム。ぜひ先生方も見習ってほしいです。

ネイルサロンSu*
児島 鈴佳さん

Q1. あなたのお仕事を教えてください
ネイリスト歴16年。ネイルサロン経営を始め
て2022年９月で15年となります。
経営的にはゆるやかなのぼりで続いています。

Q2. 実施しているポスターセッションの内容、
工夫していることなど教えてください
MTT歴10年。時代の流れに合わせてプログラ
ムをブラッシュアップし続けており、今の内容
が一番言いたいことを伝えられていると感じて
います。
工夫としては、最初と最後にキーワードを言う
ようにしています。長い話だと、忘れてしまう
し伝わらないことが多いのですが、キーワード
を入れることで、伝えたいことが伝わるように
なったと感じます。また、アイドルの話を織り
交ぜたり嫌いな授業を聞いたりしながら、緊張

をほぐす身近な話題をとりいれることが、クラ
スの関心をひきつけ緊張をほぐすのに役立って
いると感じます。

Q3. MTTをやってみての感想を教えて下さい
日々の仕事、つらい事、楽しい事、なぜこれを
やっているのか、なぜこの仕事を選んだのかな
ど、自分を見つめ直すきっかけをもらいました。
MTTをやっていなければ気づけないことが
いっぱいありました。さらに、MTTで話すた
めにいろいろなことを日常の中で探すようにな
り、人生がうるおいました。

Q4. 子ども達へのメッセージ
コロナ禍を経験し、先を想像すると不安もある
と思います。未来を明るく考えられるよう、プ
ログラムを通じて、大人になるって大変なこと

もあるけど楽しいこともいっぱいあるというこ
とを伝えたいです。様々な壁をのりこえていっ
てほしいです。

プログラムへの提案
MTTの活動をもっとたくさんの方に知っても
らって、もっと幅広くいろんな人に参加してほ
しいと思います。子ども達から学べることはと
ても多いですし、日々の仕事を振り返ることで、
ただ仕事をしているだけ
では気づけない様々なこ
とに気づくことができま
す。何より楽しいです。
みなさんぜひMTTやりま
しょう！

３人の抜群のチームワークが印象的！相手を大切に思う気持
ちが伝わるプログラムです。

全日本空輸㈱
横須賀市出向中

Q1. あなたのお仕事を教えてください
根本 怜名さん
客室乗務員歴８年
内２年間を横須賀市総務部人事課にて勤務

笹岡 ひかるさん　
客室乗務員歴10年　
内２年間を横須賀市経営企画部都市戦略課に
て勤務

瀬古 麻里加さん
客室乗務員歴８年　内２年間を横須賀市経営
企画部広報課にて勤務

　フランスにてワーキングホリデー歴２年

Q2. 実施しているポスターセッションの内容、
工夫していることなど教えてください
一緒に考えて参加してもらうワークの時間を大
切に考えました。また、内容もクロックポジショ
ンの手段など、生活の中で活用でき、実践でき
るような身近に感じてもらえる内容を心掛けま
した。

Q3. MTTをやってみて感じたことを教えて下
さい
 ・楽しかったです。自分の仕事を振り返るきっ
かけとなりました。日常の業務に追われてい
るとわからない自分が大切にしていた事、周
りからこのようにみられているんだという事
に気づくことができたことで、あらためて自
分の仕事をがんばろうと思いました。

 ・男女問わずCAという職業に純粋に興味を
もってくれて、積極的に率直な質問をしてく
れたのが印象的です。

 ・未来を担う子ども達の成長の一部分に関われ
て嬉しいです。想いをもって伝える時間にし
なければならないという責任を感じ身の引き
締まる思いでした。中学生のみなさんから学
ぶこともたくさんありました。

Q4. 子ども達へのメッセージ
 ・学生時代は短いので興味があることや気に
なったことを大切に、積極的に知ったりやっ

たりしてほしいです。
 ・『高く飛ぶためには長く助走が必要』CAに
なってから学び、実感した言葉です。大きな
ことをやろう、正解を出そうと考えると足踏
みしてしまうことがありますが、焦ることは
ありません。

 ・仕事を通して『百人いれば百通り』の接遇が
あり正解はないことを実感しています。あら
ゆる経験が仕事に生き、役に立っています。
すべてが未来の財産になるので、勉強や友人
関係など大変なことも多いと思いますが、頑
張ってください。応援しています。

子ども達の反応に合わせて臨機応変に内容を変更しな
がら、子ども達に伝わるプログラムを実施してくれる
姿に、毎回感心させられます。

㈱スマイル
人事部 人材開発課 主任　武内 恭介さん（介護福祉士）

Q1. あなたのお仕事を教えてください
現在は㈱スマイルの人事部で採用と教育を通し
て「人を育てる」業務を行っています。
介護職歴７年、介護福祉士を養成する専門学校
での教員歴３年、㈱スマイルでの人材育成歴６
年です。

Q2. 実施しているポスターセッションの内容、
工夫していることなど教えてください
生徒たちの個性や、学校の考え方など、相手をみて、
講義時間の長さや実習内容を決めています。また、
生徒同士が話し合う投げかけを５～６回取り入れ
て参加型の内容を意識。少しでも楽しんで参加し
てもらえる内容になるよう心がけています。

Q3. MTTをやってみての感想を教えて下さい
毎年毎回違う子ども達に会うことができて楽し
いです。相手の個性に合わせて対応することが、
伝え方の上達につながっています。当社は、
MTTに若手社員を同行させていますが、MTT
を経験することで、社員たちは初心を思い出す
ことができます。自社の強み弱み魅力を知る
きっかけともなり、さらにそれを社外の人たち
に伝える機会を得られています。自分たちに
とっても会社にとっても大変有意義です。

Q4. 子ども達へのメッセージ
いつも出会ってくれてありがとう。介護職のプ
ログラムを選んでくれてありがとう。これから

もたくさんの子ども達に会うのが楽しみです。

プログラムへの提案
 ・事前学習をしている学校だと、あたたかい雰
囲気でスムーズにプログラムに入れるし、内
容が伝わりやすいと感じます。

 ・MTT同士の勉強会を開
催してほしい。目的を
理解した上でプログラ
ムを実施するためにも
必要だと思います。現
場の先生も交えて開催
できたらより勉強にな
りそうです。

プログラム実施校　中学校19校／小学校１校

実施プログラム数（合計） 57件
　キャリア講演会 15回
　ポスターセッション 22回
　グループディスカッション 6回
　マナー講習 12回
　特別プログラム 2回

※大津中学校では『未来人プロジェクト』の中でプログラムを活用
３年生は“起業”、２年生は“まちづくり”をテーマにプログラムを実施しました。

※今年度は中学校だけでなく、城北小学校でもポスターセッションを実施しました。

プログラムの様子はホームページをご覧ください。
MTTインタビューの様子も動画でご覧いただけます。

よこすかキャリア 検索
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